

EL DIA

DIARIO REFORMISTA

Precios de suscripción

En Almería un mes	1'25 pesetas
En la provincia, trimestre	4'00
Extranjero, trimestre	9'00
Número suelto	0'05
atrasado	0'10
Para revendedores, 25 ejemplares	0'75

Precios de anuncios

En 1ª y 2ª plana, línea del cuerpo 10 0'50
En 3ª y 4ª plana, línea del cuerpo 10 0'30

Noticias, reclamos y comunicados, a precios convencionales.

PAGOS ANTICIPADOS

Redacción, admón. y talleres:

Calle del Conde de Oñate, núm. 28

Domingo, 9 de Enero de 1916 - ALMERÍA

Teléfono número 38

En el Ayuntamiento

La voluntad del pueblo triunfa. Una sesión que será época. La corporación no puede designar los vocales para las Obras del Puerto.

Ayer tarde celebró sesión la corporación municipal por primera convocatoria. El salón de actos estaba totalmente ocupado por un público numeroso.

A las tres y media se abre la sesión. Preside el señor Pérez Cordero y asisten los concejales señores Esteban, Ferrera, Blanes, Fernández Burgos, García Laagie, Moreno Nieto, Quesada, Navero, Pérez López, Alonso, Muñoz, Esteban, Caldera, Ferrera, Juristí, Pérez Ibañez, Muñoz Ocaña, Cautón, Sánchez Pineda, Talavera, Martínez García, Durban, Pérez Barillo, Terriza, Sánchez Estrera, García del Moral, Villegas Murcia, Romay, Iribarna, Granados, Ferrer y Vicente Castillo.

Habla el señor Fernández Burgos, para comparecer del fallo dado por el tribunal municipal condenando a un concejal, y pide se constituya la corporación en sesión secreta acordándose así.

Aunque la sesión es secreta, nos enteramos de que el concejal aludido es Vicente Castillo.

Orden del día

Sorteo para resolver el empate habido entre los concejales electos por el distrito séptimo. La suerte favorece al concejal don Gaspar Vives.

Segunda votación para la elección de síndicos.

Son elegidos los señores don Carlos Granados y don Manuel Martínez por 18 votos y tres papeletas en blanco.

Nos enteramos que en la sesión secreta se trató de que el concejal Vicente Castillo había sido condecorado diez días de arresto y 200 pesetas de indemnización por maltrato a una mujer.

Vicente Castillo, negó los hechos, y el señor Fernández Burgos, prometió llevar una partición de la sentencia, dejando hasta entonces pendiente de resolución de este escaloso asunto.

Designación de las comisiones permanentes del excelentísimo Ayuntamiento y de las representaciones del mismo en otras corporaciones.

El señor Villegas, pide que se lea una moción suscrita por dicho señor antes de designar los vocales de la Junta del Puerto.

La presidencia accede y se lee la moción interesando la incapacidad de los señores don Julio Esteban, Ferrera, Quesada, Romay y Vicente Castillo, por tener amistad manifiesta y negocios con el ingeniero Cervantes.

El señor Ferrera, dice que tiene a mucha honra tener negocios con este.

Las palabras de este concejal son recibidas entre las protestas del público.

Pérez Barillo interviene y se abuchena.

Restablecido el orden el señor Villegas, pide que después de las manifestaciones del señor Ferrera, este no puede intervenir en el asunto por prohibirlo una disposición vigente.

El público protesta de las palabras de Ferrera. Gran escándalo.

El señor Villegas, insiste en sus manifestaciones y pide se cumpla con el artículo 106 de la ley municipal.

El señor Esteban intenta hablar, y vuelven las protestas en el público.

El señor Romay, se queja de la actividad del público y entonces se arma una bronca formidable.

El señor Villegas, dice que los concejales amigos del señor Cervantes, debían renunciar a aceptar cargo, en las Obras del Puerto.

El señor Sánchez Estrera interrumpe al orador y vuelve al escándalo.

En estos momentos el señor Muñoz Ocaña, se dirige a Romay y Sánchez Estrera para pedirle explicaciones.

El Alcalde dice que se va a proceder a la votación para la elección de los vocales de la Junta de Obras del Puerto y los concejales del bloque, piden se aplase este asunto hasta la sesión próxima, en evitación de serios disgustos.

El señor Durban, pide se desaloje el salón, y que se proceda a la elección de los referidos cargos, puesto que los conservadores están dispuestos a votar los señores Granados y Pérez Ibañez, para que lleven la representación del Ayuntamiento a las Obras del Puerto.

El señor Muñoz Ocaña, insiste en que se retira este asunto de la orden del día. El Alcalde se niega a ello, y el señor Fernández Burgos dice que cunste lo que cunste no se hará una designación hasta otra sesión ó hasta que hayan salido del salón, los concejales incapacitados para tomar parte en dicha votación.

El señor Quesada, pronuncia frases de desprecio.

Se intenta hacer la votación y renacer el escándalo y las protestas.

El Alcalde vuelve a ordenar se despeje el salón y el público se resiste a cumplir sus órdenes. Los momentos son críticos. El público se resiste a obedecer a la policía y a los municipales que intentaron desalojar. Las protestas se acrecientan la muchedumbre pide saquear del salón los señores Romay, y Ferrera y como esto no lo hacen los ánimos están excitadísimo en el público y en los concejales del bloque.

El Alcalde enronquece, pidiendo orden y el público le aclama, pero no desaloja. El señor Pérez Cordero rompe la campanilla, y en vista de que las numerosas personas que invaden el salón, no se marchan, grita desesperadamente ¡Se levanta la sesión! ¡Se levanta la sesión!

La determinación del alcalde es bien recibida por el público que le aclama y le vitorea. De pués de media hora el público se marcha y la sesión no se reanuda.

En la calle

Levantada la sesión se organiza una manifestación que acompaña a los concejales del bloque reclamando por las principales vías de la ciudad.

Un incidente

Al salir del salón Pérez Barillo el público le increpa y este se mantiene en una actitud hostil que motiva un vivo incidente entre este y el señor Fernández Burgos.

Esto exige algún comentario que haremos después.

EN PURCHENA

Feliciano Navarro en el distrito de Purchena. Recibimiento entusiasta. ¿Que hará el gobierno?

Oula del Río 7 de Enero de 1916.

Señor Director de EL DIA.

Mi querido amigo: Le agradeceré en extremo haga público en su digno periódico el cariñoso y entusiasta recibimiento que he tenido en este distrito el futuro diputado don Feliciano Navarro, conocido ya en estos pueblos, por su caballerosidad y excelentes cualidades políticas.

La representación en Cortes es muy deseada en este distrito, por ser hijo del que fue nuestro mejor amigo, patrocinador y defensor don Carlos Navarro Rodríguez, de im-

recedera memoria para la provincia de Almería.

En todas las estaciones del trayecto fué calorosamente saludado por los amigos, reformistas y liberales, y muchos naturales que están hartos de la política de don Alfo y don Julio Amado; pero el entusiasmo fué mayor que en ninguna parte, en la estación de Fines Oula donde se acumuló un gentío inmenso.

La banda de música de Macael, acudió también a la estación y el prestigioso jefe de los liberales de este pueblo, don Juan Valdés, que dió patentes pruebas de los muchos amigos que le siguen.

Bien quisieron hacer referencia de las representaciones de estos pueblos que le saludaron pero en la imposibilidad de nombrar a todos citaré al digno jefe don Aureliano Requena, al prestigioso ex alcalde de Cantoria don Alejandro Giménez y otros.

Le daré cuenta del movimiento que aquí se realiza en favor de esta candidatura que liberales y reformistas patrocinan.

De usted affmo suyo s.

Guillermo Sánchez Requena

Citación

Se cita a los dueños de Hoteles, fondas, casas de huéspedes y parador con el día 12 del presente a las tres de la tarde en el Hotel Continental para tratar de asuntos de vital interés que les afecta a todos.

M. MALDONADO

MUY BARATAS

Se venden, unas cuantas mesas, pte de hierro y tablero de marmol, redondos. Café Suizo darán razón.

Notas mineras

Pagos al Estado

Don Manuel Pardo Colomina ha presentado un escrito en el negociado de minas del Gobierno civil, acompañando el papel de pagos al Estado necesario para que se le expida el título de propiedad y pertenencias demarcadas del registro minero por el solicitado con el título «Los tres amigos» del término de Rigol.

Registros

Don José Alonso López, presentó ayer varios escritos solicitando la propiedad de los siguientes registros mineros 36 pertenencias de mineral de hierro con el nombre de «Ligia» número 83.441 del término de Enix.

Veinte y cuatro pertenencias con el título «El 1916» número 39.445 del término de Gador.

Treinta y dos ídem con el título «La Patente» número 83.444 y noventa y una ídem con el nombre «El Desarrollo» núm. 83.446 en iguales términos que el anterior.

Renuncia

Don Francisco Lupión ha presentado escrito renunciando al registro minero por el solicitado denominado «El Bosque» número 83.388 del término de Dalía.

Carta de pago

Don José Molina Garza también ha presentado escrito acompañando la carta de pago acreditativa de haber constituido el depósito necesario para atender a las operaciones facultativas que han de verificarse en el registro minero de su propiedad denominado «Los Tres Amigos» número 83.439 del término de Nijar.

Varias informaciones

Condenaciones

El gobernador civil ha autorizado los siguientes condonaciones: la del recluso en la prisión de Vélez Rubio Fernando Alejos Díez á Granada para su ingreso en aquélla prisión; y la de Miguel Navarro Robles preso en Purchena á Baza á disposición de aquel juzgado de Instrucción.

Una ópera sobre Napoleón

Escríben de Berna que M. F. Pimmernan ha leído, ante un auditorio escogido, una nueva ópera titulada «1916», obra histórica que trata del Imperio de los cien días, de la fuga de Napoleón de la isla de Elba y de su prisión en Santa Elena. El libreto en cuestión ha gustado mucho á los oyentes. M. Pimmernan, cuyo parecido con el gran corso es sorprendente, posee una excelente voz de tenor.

Este cantará el papel de Napoleón y M. Lauber, el compositor genovés, está encargado de la partitura musical.

Vida municipal

Reposo de pan

El señor Pérez Cordero ordenó ayer que se verificase un reposo general en todas las panaderías, y que se decomiese todo el pan que esté frito de paso para imponerle un impuesto correctivo al industrial que viva fuera de la ordenanzas municipales.

Un oficio

El alcalde ha oficiado á todos los maestros de las escuelas municipales y directores de las academias subvencionadas por el Ayuntamiento que le remitan el número exacto de los alumnos que asisten á las clases de las mismas y domicilio de cada uno.

En Cuevas

Un anciano muerto

El día 5 del actual ocurrió en Cuevas un sensible accidente que ha costado la vida al anciano de 70 años Lorenzo Gómez Alarón.

Estando arreglando el techo de un pazo que tenía en su domicilio este se rehundió, arrastrando hasta el fondo al pobre anciano.

Apresurada la guardia civil del puesto de Los Lobos, se personó en aquel lugar y apeser de lo pronto que quisieron prestar sus auxilios, cuando extrajeron el cuerpo del desgraciado hombre ya era cadáver.

Constituyó el juzgado en el lugar del caso instruyó las oportunas diligencias y ordenó el traslado del cadáver al depósito.

YORKSHIRES

En el cortijo «La Molineta» de doña Consuelo Castro (junto al motor de Góngora) se venden á 20 pesetas, los cordos de la gigantesca raza YORKSHIRE.

Un hombre gravísimo

En la barriada de Jucar del término de Huercal Overa ha sido herido por un disparo de arma de fuego el vecino del mismo pueblo, Juan Carrasco Campos, que resultó con una herida mortal de necesidad.

Personada la benemérita de aquel puesto interrogó al herido para que manifestase quien había sido el autor ó autores de la lesión que padecía contestando que los desconocía.

Después de grandes averiguaciones consiguieron detener á Diego García Valero el que después de un hábil interrogatorio se declaró autor del hecho, ingresando en la cárcel á disposición del juez de instrucción del partido con el atestado correspondiente.

NECROLOGIA

Ayer falleció el aventajado estudiante del sexto año del Bachillerato don Modesto Rubira Aguilar, hijo de nuestro buen amigo el médico don José Rubira.

En la edad en que la vida ofrece tantos atractivos baja á la tumba el infeliz niño dejando un vacío inmenso en su hogar, entre sus compañeros del Instituto y entre sus profesores.

Con toda nuestra alma nos acordamos al justo dolor que embarga á sus cariñosos padres y demás familia.

Dr. Eduardo Pérez Cano

del Hospital provincial

Consulta especial de enfermedades venreas y sífilis

Análisis de sangre, esputos, orinas

Tratamiento sintomático completo

Calle del Oid. 7. de 9 a 4.

SE COMPRAN y venden material de imprenta. Regocijos 57.

Sociedad

Ha marchado á Madrid el secretario de la Escuela Normal de Maestros don Antonio Salas Ramayo que vá á hacer oposiciones de Caligrafía de este instituto provincial.

Ha regresado de Madrid el abogado don José Espinosa Garrido.

Se espera en esta ciudad don Ramón Ledesma.

Esta madrugada salen para Lubrián, nuestros amigos don Alejandro Giménez y don Eduardo Carrillo que van acompañando á don Feliciano Navarro.

En el correo de hoy sale para Madrid el candidato ministerial por Purchena don Feliciano Navarro Ramirez.

Los acompañan nuestros distinguidos amigos del distrito de Purchena, don Aureliano Requena y don Juan Bautista Padilla.

Desgraciado accidente

Ayer ingresó gravemente lesionado en el Hospital un obrero que trabaja en el motor de gas que en Agu Dulce tiene el señor Soris.

Acudieron al bendito establecimiento el Juzgado y el médico forense tomándole declaración al herido que manifestó que había sido arrollado por el volante del mencionado motor. En vista de la gravedad en que se encontraba le fueron administrados los Santos Sacramentos. A última hora de anoche se desconfiaba de salvarle.

En Variedades

En este favorecido coliseo se proyectará hoy en las funciones de tarde y noche la magnífica cinta titulada «La Perla del Ganges», visión dramática india en cuatro actos, de riqueza insuperable, de grandiosa fuerza dramática, cuyas principales escenas se desarrollan en el país del Sol, en la región de los misterios y de las fieras. Emoción, belleza, arte, escenas de vida y muerte, de amor y odio, de dulzura y violencia constituyen el atractivo de esta película, nueva en su género y digna de toda admiración.

Esta película ha sido proyectada en presencia de SS. MM. y A.A. RR. con grandioso éxito.

Auguramos á la Empresa de Variedades llenos formidables.